Síntesis informativa "2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

SÍNTESIS INFORMATIVA **JUEVES, 26 DE JUNIO DE 2025**



"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



MEXICALI, BAJA CALIFORNIA I JUEVES 26 DE JUNIO DE 2025 | AÑO LXI I NO. Z1,895 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$12.00

JUNTO CON RUSIA, CHINA E IRÂN **MÉXICO ENTRA A LISTA** DE ENEMIGOS DE EU

La fiscal general de Estados Uridos, incluyó a México en su lista de países adversarios; en comparecencia en el Senado, aseguro que EU no se dejará intindar por países que representen una amenaza a la seguridad nacional. País. 25



REALIZAN PANEL EN UNIVERSIDAD XOCHICALCO HABLAN SOBRE ÉTICA EN **EL EJERCICIO PERIODÍSTICO**

TELECOMUNICACIONES

Gobierno asegura que no habrá censura

El titular de la Agencia de Transformación Digital afirmó que al eliminar el articulo 109 no hay ningún espacio para ello. Nacional



ANUNCIAN LLEGADA DE LA FUERZA DE REACCIÓN INMEDIATA

Tres grupos criminales disputan La Rumorosa

CING, Los Rusos y el Cártel de Sinaloa buscan controlar el robo de hidrocarburos: Carrillo

Autoridades de segundad en Baja tualimente pelean el control de la california han identificado la presencia de tres organizaciones des lictivas en La Birmorosa que ac-

estrategia de seguridad para el po-hiado, linido que de actierdo vo-las operaciones realizadas, entre las agrupociones identificadas es-cia el Cartel lalizoo Noueva Genera-ción (GNG), "Los Biasos" de Mesi-call y el Cartel de Sintalo, en su-call y el Cartel de Sintalo, en su-por 40 agentes especiales que re-forzarán la vigilancia. Plos 3

CENTRO DE

El alcalde de Tecate, Român Cota Muñoz, encabezó ayer la inauguración de la primera etapa del nuevo centro de transferencia de residuos soli-

RESIDUOS



informó que de 200 pruebas aplicadas, 60 personas salieron positivas a la enfermedad. <u>Pág. 4</u>

RESUELVEN EN AUDIENCIA Docente llevará su proceso en libertad





Síntesis informativa "2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



Jueves 26 DE JUNIO DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,540 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS



Las principales causas del cierre de emprendimientos en Mexicali son la falta de información y conocimiento, destaca el coordinador de Fomento y Desarrollo Económico.

02 | MEXICALI





































"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"











TILIANA, B.C. | JUEVES 26 DE JUNIO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12/95 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

DESPLIEGAN OPERATIVO EN LA RUMOROSA

Criminales vivían en campamento: SSCBC

El refugio estaba camuflado con vegetación para no ser detectado por vía aérea: Carrillo

En la Bumorosa se ha detectudo de las dera facciones del Carriel de Stanila y de Inteligian de Baja California ISSEl CHO. Mentiono que estas coparcibil de Carriel de Stanila y de Inteligiantes del Carriel de Stanila y de Inteligiante del Carriel de Stanila y del Carriel de Inteligiante del Carriel de Stanila y del Carriel de Carriel de Stanila y del Carriel de Carriel de Stanila y del Carriel de Carriel

personas y robo de hidrocarburos de los ductos de Pemex. Carrillo serialó que recientemente fueron detenidas personas

rusos'; hemos tenido detenciones como la del viernes pasado, quiecon domicilio en Mexicali, lo cual ganización delictiva", declaró al



cambió la Realidad

Previo al choque de cuartos de final, Charly Rodríguez aplaude el cambio de mentalidad que les ha inculcado el técnico de la selección, Javier Aguirre.

EN LO QUE VA DEL AÑO

Ya son 10 muertes por rickettsiosis en Tijuana En BC han presentado sintomas 50 personas, y de ellas murieron 17 por no recibir tratarniento oportuno, dijo Adrián Medina Amarillas. Pán. 5



PROHIRE TRANSACCIONES Castiga EU a Vector,

Intercam y CIBanco El Departamento del Tesoro de EU acusó a las instituciones financieras mexicanas de involucrarse en lavado de dinero del narcotráfico. Finanzas





Asesinaron a 12 durante fiesta en Guanajuato

Eran alrededor de las 23:00 horas de este martes, cuando el grupo musical Banda San Cristóbal tocaba duran-te la fiesta patronal en Barrio Nuevo, uno de los vecindarios más antiguos de Irapuato. Mientras transmitian en vivo el evento, comenzaron a escucharse detonaciones. Hubo 12 muertos y al menos 20 heridos. Nacional

Síntesis informativa "2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 26 DE JUNIO DE 2025

TIJUANA, BC, MÉXICO I \$12.00 DIARIO | NO. 8,503 | AÑO 25



INVERSION

De acuerdo a la Secretaría de Economía Federal, los ingresos captados en Baja California fueron 30% menores de los recibidos en el primer trimestre de 2024.

16 I NACIONAL

ACUSA EU A BANCOS MEXICANOS DE LAVADO DE DINERO





























TJEBC

FRONTERA.

"TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL TIENE HASTA EL 15 DE AGOSTO PARA RESOLVER 53 IMPUGNACIONES"

Tijuana, BC.- El Tribunal de Justicia Electoral de Baja California tendrá hasta el 15 de agosto para resolver las 53 impugnaciones que se han presentado por las elecciones al Poder Judicial.

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/25/tribunal-de-justicia-electoral-en-bc-tiene-hasta-el-15-de-agosto-para-resolver-53-impugnaciones/

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

EL FINANCIERO.

"EL TEPJF DESECHA 108 JUICIOS DE INCONFORMIDAD VS ELECCIÓN JUDICIAL"

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó 108 juicios de inconformidad que presentaron candidatos en contra de los cómputos de la elección judicial, en los que solicitaban recuento de votos y la nulidad de la elección por el cúmulo de irregularidades.

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/06/26/el-tepjf-desecha-108-juicios-de-inconformidad-vs-eleccion-judicial/

PROCESO.

"EL TEPJF RECHAZA OLEADA DE IMPUGNACIONES CONTRA LA ELECCIÓN JUDICIAL"

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó este miércoles una lluvia de impugnaciones contra la elección judicial del pasado 1 de junio, bajo el argumento de que los cómputos distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) no reflejan los resultados finales de los comicios, por lo que los inconformes deberán impugnar las declaraciones de validez y los otorgamientos de las constancias de mayoría.

https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/6/25/el-tepjf-rechaza-oleada-de-impugnaciones-contra-la-eleccion-judicial-353734.html

LA JORNADA.

"TEPJF RATIFICA CONSTITUCIONALIDAD DEL CÓMPUTO DE VOTACIONES DE ELECCIÓN JUDICIAL"

Ciudad de México. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó la constitucionalidad del cómputo de las votaciones de la elección judicial, realizadas en los consejos distritales, y no en las casillas electorales, como sucedió por primera vez en la pasada elección. Al mismo tiempo, determinó que un ciudadano que no fue candidato, carece de interés legítimo para poder impugnar alguno de los resultados de esta misma elección inédita.

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/06/25/politica/tepjf-ratifica-constitucionalidad-del-computo-de-votaciones-de-eleccion-judicial

MILENIO.

"INCUMPLE INE PLAZO PARA REVISAR ELEGIBILIDAD DE MAGISTRADOS Y JUECES... OTRA VEZ"

El Instituto Nacional Electoral incumplió el plazo que estimó para la revisión de la elegibilidad de los 847 cargos de magistraturas de circuito y juzgados de distrito, pues hasta ayer por la noche, el área jurídica ni siquiera había entregado el avance de los resultados de la nueva metodología y que se les prometió a las consejerías desde el lunes.

https://www.milenio.com/politica/ine-incumple-plazo-revisar-elegibilidad-magistrados-jueces

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

ANIMAL POLÍTICO.

"UNA SEMANA DESPUÉS, EL INE SIGUE REVISANDO PROMEDIOS DE CANDIDATOS Y MANTIENE EN VILO LA ELECCIÓN JUDICIAL"

El Instituto Nacional Electoral (INE) mantiene en vilo la elección judicial. Tras una semana de receso, no existe un acuerdo sobre la metodología para aplicar el criterio constitucional en torno a los promedios mínimos para ser electo juez o magistrado, por lo que el Consejo General no ha reanudado la sesión en la que deben concluir la declaración de validez de todo el proceso.

https://animalpolitico.com/elecciones-judiciales-2025/federales/promedios-candidatos-ine-revision-calificaciones

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

"PREOCUPA LA AGRUPACIÓN POLÍTICA DE BAJA CALIFORNIA EFICIENCIA DE NUEVOS JUECES, MAGISTRADOS Y MINISTROS"

El desenlace de la reciente elección judicial es rechazado por la APBC, quienes previamente habían expresado inconformidad con el proceso, pues creen que será complicado para los nuevos funcionarios, reafirmó Fernando Mares Cosío, coordinador de la agrupación.

https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/preocupa-a-la-agrupacion-politica-de-baja-california-eficiencia-de-nuevos-jueces-magistrados-y-ministros-24442694

NACIONALES / INTERNACIONALES

LA JORNADA.

"NO HAY PRUEBA SOLO DICHOS": SHEINBAUM SOBRE SEÑALAMIENTOS DEL TESORO DE EU, A MÉXICO SE LE RESPETA

Ciudad de México. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que el Departamento del Tesoro no proporcionó pruebas de lavado de dinero de Vector, CIBanco e Intercam. No obstante, dijo que la Secretaria de Hacienda, iniciará una investigación y si se comprueba el ilícito, habrá incluso denuncias penales. Pero "no hay pruebas, solo dichos", subrayó. México, resaltó, "no es piñata de nadie. A México se le respeta".

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/06/26/politica/no-hay-pruebas-solo-dichos-sheinbaum-sobre-senalamientos-del-tesoro-de-eu-a-mexico-se-le-respeta

PROCESO.

"FISCAL DE EUPONE A MÉXICO EN LISTA DE 'ADVERSARIOS' JUNTO A IRÁN, CHINA Y RUSIA (VIDEO)"

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Pam Bondi, fiscal general de Estados Unidos, colocó a México entre los países considerados enemigos, junto con Irán, China y Rusia. Durante una comparecencia en el Capitolio este miércoles, la procuradora sorprendió al incluir a México en una lista de "adversarios extranjeros.

https://www.proceso.com.mx/nacional/2025/6/25/fiscal-de-eu-pone-mexico-en-lista-de-adversarios-junto-iran-china-rusia-video-353742.html

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

"PRESENTA GOBERNADORA MARINA DEL PILAR PLAN INTEGRAL DE SEGURIDAD Y TURISMO PARA LA RUMOROSA"

TECATE, Baja California.- La administración estatal realiza acciones para brindar paz, dinamismo y prosperidad a las y los habitantes de La Rumorosa, con la implementación del Plan Integral de Seguridad y Desarrollo para dicha localidad, además del fomento al turismo en la zona, informó la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda en su conferencia matutina de este miércoles.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/25/presenta-gobernadora-marina-del-pilar-plan-integral-de-seguridad-y-turismo-para-la-rumorosa/

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

FRONTERA.

"BC ES EL SEGUNDO ESTADO PRODUCTOR DE SARDINA A NIVEL NACIONAL"

Ensenada BC.- Con una producción de 250 mil toneladas registradas el año pasado, la sardina monterrey representa por su volumen y generación de empleos el recurso pesquero más importante de Baja California, expresó la titular de la Secretaría de Pesca y Acuacultura (Sepesca), Alma Rosa García Juárez.

https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/06/25/bc-es-el-segundo-estado-productor-de-sardina-a-nivel-nacional/

- TIJUANA

FRONTERA.

"DEJARÁN SIN AGUA A COLONIAS DE TIJUANA Y ROSARITO"

Tijuana BC.- Debido a una reparación de una fuga en el acueducto Florido - Popotla, a la altura del Tanque #5 sobre el bulevar 2000, se cortará el suministro de agua. Esto afectaría al menos a 34 colonia del municipio de Tijuana y Rosarito, ya que se están realizando trabajos emergentes.

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/25/dejaran-sin-agua-a-colonias-de-tijuana-y-rosarito/

- TECATE

EL SOL DE TIJUANA.

"ANTIGUO RELLENO SANITARIO DE TECATE YA NO PUEDE RECIBIR RESIDUOS, DICE MEDIO AMBIENTE"

La concesión del relleno sanitario en la ciudad de Tecate está vigente, pero ya no debe recibir residuos, informó Mónica Vega, secretaria del Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable.

https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/antiguo-relleno-sanitario-de-tecate-ya-no-puede-recibir-residuos-dice-medio-ambiente-bc-24444010

ROSARITO

FRONTERA.

"APTAS PARA LOS BAÑISTAS PLAYAS DE ROSARITO": CESPT

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

Rosarito

BC.- Los recientes estudios de la calidad del agua que realizó la Cespt revelan que las playas de Rosarito ya son aptas para el recreo toda vez, que los niveles de enterococos están por debajo de los 200 por cada 100 mililitros que establece la norma, aunque todavía falta cotejarlos con los que realizará la Coepris.

https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/06/25/playas-de-rosarito-ya-son-aptas-para-uso-recreativo/

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

"MEXICALI ES QUINTA CIUDAD CON MAYOR INFLACIÓN"

Mexicali, B.C.- Mexicali fue la quinta ciudad con mayor inflación durante la última quincena de junio, registrando un incremento de 0.31 % por encima del promedio nacional. Tijuana, por su parte, se colocó en la cuarta posición con una inflación del 0.32 %, de acuerdo con datos del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC). https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/25/mexicali-es-quinta-ciudad-con-mayor-inflacion/

LA CRÓNICA.

"FRACASA 80% DE EMPRENDEDORES ANTES DE 3 AÑOS"

Mexicali, B.C.-Aproximadamente el 80 % de los emprendimientos que se abren en Mexicali cierran sus puertas antes de cumplir tres años de operación.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/25/8-de-cada-10-emprendimientos-fracasan-antes-de-cumplir-tres-anos/

TECATE

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"INAUGURAN PRIMER CENTRO DE TRANSFERENCIA DE DESECHOS EN TECATE"

Con una inversión de 6.5 millones de pesos, se inauguró la primera etapa del nuevo centro de transferencia de residuos sólidos en Tecate.

https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/inauguran-primer-centro-detransferencia-de-desechos-en-tecate-24440022

CONGRESO

LINDERO NORTE.

"IMPULSAN EN CONGRESO DE BC INICIATIVA 'TOPE A LA RENTA' PARA PROTEGER ABUSOS"

Mexicali, B.C., martes 24 de junio de 2025.- El día de hoy, el diputado Jaime Eduardo Cantón Rocha, informó en rueda de prensa que presentará una iniciativa de reforma al Código Civil y a la Ley de Desarrollo Urbano, ambas del Estado de Baja California, para frenar el aumento acelerado y excesivo en los costos de las rentas de vivienda en la entidad.

https://linderonorte.com/2025/06/25/impulsan-en-congreso-de-bc-iniciativa-tope-a-la-renta-para-proteger-de-abusos/

LA JORNADA BC.

"APRUEBA CONGRESO FORTALECER LA LEY ESTATAL PARA PREVENIR Y ERRADICAR E ACOSO ESCOLAR"

Mexicali, 24 de junio. El Pleno del Congreso aprobó por unanimidad de diputados presentes una reforma a la Ley para Prevenir y Erradicar el Acoso Escolar para el Estado de Baja California.

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/aprueba-el-congreso-fortalecer-la-ley-estatal-para-prevenir-y-erradicar-el-acoso-escolar/

LA CRÓNICA.

"ESTE JUEVES SE ANALIZARÁ EN COMISIONES REFORMA PARA TIPIFICAR EL TRANSFEMINICIDIO"

Mexicali, Baja California.-Van a comenzar análisis para tipificar el delito de transfeminicidio en el Código Penal de Baja California, buscando que se eleven las sanciones a quienes cometan este crimen.

https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/25/este-jueves-se-analizara-encomisiones-reforma-para-tipificar-transfeminicidio/

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

UNIRADIO INFORMA.

"SE HAN ENTREGADO 4 MIL 306 TARJETAS DEL PROGRAMA MÉXICO TE ABRAZA EN BAJA CALIFORNIA": RUIZ URIBE

Tijuana.- Un total de 4 mil 306 tarjetas Bienestar Paisano del programa "México Te Abraza", se han entregado a migrantes deportados en Baja California, informó Jesús Alejandro Ruiz Uribe, delegado de programas para el Bienestar en Baja California.

https://www.uniradiobaja.com/gobierno/se-han-entregado-4-mil-306-tarjetas-programa-mexico-te-abraza-baja-california-ruiz-uribe-n827595

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

FRONTERA.

"DISMINUYE INVERSIÓN EN SECTOR MAQUILADOR"

Tijuana BC.- La inversión extranjera directa en las industrias manufacturas cayó 30% en Baja California durante el primer trimestre del año, comparación con los ingresos recibidos en el mismo periodo de 2024, de acuerdo a datos de la Secretaría de Economía Federal.

https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/26/disminuye-inversion-en-sector-maguilador/

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"PRECIO DE LA GASOLINA SE MANTIENE ESTABLE EN TIJUANA; PREVÉN CAÍDA EN LAS VENTAS PARA PRÓXIMAS SEMANAS"

Los precios de la gasolina se mantienen estables en la región, pese al conflicto que se mantiene en medio oriente y que ha involucrado a Estados Unidos, Irán e Israel.

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/precio-de-la-gasolina-se-mantiene-estable-en-tijuana-preven-caida-en-las-ventas-para-proximas-semanas-24440378

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"LEY DE GUARDIA NACIONAL ES JURÍDICAMENTE INCORRECTA": UNIDOS POR TIJUANA

La recién aprobada Ley de la Guardia Nacional, que traslada la corporación a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), es jurídicamente incorrecta, consideró José Antonio Serratos García, presidente del grupo Unidos por Tijuana Asociación Civil.

https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/ley-de-guardia-nacional-es-juridicamente-incorrecta-unidos-por-tijuana-a-c-24435069

EDUCACIÓN / CULTURA

FRONTERA.

"BUSCAN FORTALECER EDUCACIÓN EN PENALES"

Tijuana BC.- La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) busca establecer un convenio de colaboración con los centros penitenciarios del estado de Baja California con el objetivo de llevar educación y formación artística a las personas privadas de la libertad. https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/06/25/busca-unam-establecer-colaboracion-con-penitenciaros-de-bc-sobre-educacion/

LA CRÓNICA.

"RECONOCE UABC LABOR DE BOMBEROS CON DONATIVO EN ESPECIE"

La Universidad Autónoma de Baja California (UABC) entregó un donativo en especie al Heroico Cuerpo de Bomberos de Mexicali, como muestra de solidaridad y reconocimiento al esfuerzo incansable que realizan en la atención de emergencias en la

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

ciudad,

el valle y diversas regiones del estado, particularmente ante los recientes incendios forestales registrados en la zona de La Rumorosa y Tecate, así como el apoyo a la universidad en el conato de incendio sucedido en el edificio de Rectoría en días pasados. https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/06/26/reconoce-uabc-labor-de-bomberos-con-donativo-en-especie/

SALUD

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"VAN 15 MUERTES POR RICKETTSIA EN BAJA CALIFORNIA DURANTE ESTE 2025"

En lo que va del 2025, se han detectado 15 muertes a consecuencia de casos de rickettsiosis, popularmente conocida como rickettsia, dio a conocer el secretario de Salud de Baja California, Adrián Medina Amarillas.

https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/van-15-muertes-por-rickettsia-en-baja-california-durante-este-2025-24440813

LA JORNADA BC.

"CON MÉDICOS CUBANOS AMPLÍAN ATENCIÓN EN CENTRO DE SALUD DE LA RUMOROSA"

Tecate, 25 de junio. Más de 20 médicos especialistas de origen cubano laboran actualmente en Baja California, en regiones como La Rumorosa, cuyo centro de salud había enfrentado complicaciones por falta de interés de profesionales de la salud para hacer esa labor y ampliar sus horarios de servicio a la población, confirmó el secretario de Salud del estado, Adrián Medina Amarillas.

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/con-medicos-cubanos-amplian-atencion-encentro-de-salud-de-la-rumorosa/

SEGURIDAD PÚBLICA

LA VOZ DE LA FRONTERA.
"TRES GRUPOS CRIMINALES SE DISPUTAN LA RUMOROSA"

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

Autoridades de seguridad en Baja California han identificado la presencia de tres organizaciones delictivas que tienen presencia en La Rumorosa y en Tecate, reconoció el secretario de Seguridad Ciudadana, Laureano Carrillo Rodríguez.

https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/tres-grupos-criminales-se-disputan-la-rumorosa-24433632

EL SOL DE TIJUANA.

"NO VAMOS A SALIRNOS DE LA RUMOROSAHASTA DETENERLOS", ADVIERTE SECRETARIO DE SEGURIDAD

Pese al gran despliegue de elementos que se anunció en La Rumorosa para reforzar las tareas de seguridad, no son más de 15 delincuentes los que están detrás de los recientes hechos criminales en ese poblado del municipio de Tecate.

https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/no-vamos-a-salirnos-de-la-rumorosa-hasta-detenerlos-advierte-secretario-de-seguridad-24320795

EL SOL DE TIJUANA.

"AUMENTAN LOS SENDERISTAS EN BC PERO LA AUTORIDAD NO TIENE CAPACIDAD PARA SU CUIDADO, DICE EXPERTO"

El número de personas que practican el senderismo en Baja California se ha duplicado en los últimos dos años, sin embargo, las autoridades no cuentan con la capacidad para garantizar su seguridad, de acuerdo con Daniel Sánchez Hernández, guía y experto en senderismo.

https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/aumentan-los-senderistas-en-bc-pero-la-autoridad-no-tiene-la-capacidad-para-su-cuidado-dice-experto-24439431

- TECATE

LA JORNADA BC.

"INCENDIO EN TECATE SE ACERCA A ZONA POBLADA Y EVACUAN A RESIDENTES"

Tecate, 25 de junio. Debido al cambio en la dirección del viento, el incendio forestal Guadalajara 2 se aproximó al Ejido Pino Suárez, por lo que este miércoles, personal de Protección Civil estatal evacuó a 17 personas.

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/incendio-en-tecate-se-acerca-a-zona-poblada-y-evacuan-a-residentes/

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

ENSENADA

FRONTERA.

"BLOQUEAN PASE A PLAYA HERMOSA"

Ensenada BC.- Playa Hermosa es la playa que más visitantes recibe en temporada vacacional en Ensenada, sin embargo, ciudadanos denunciaron que fue colocado un cerco perimetral de manera irregular en la zona federal, bloqueando las dunas costeras.

https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/06/25/instalan-cerco-en-playa-hermosa-que-bloquea-las-dunas/

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"VAN SOBRE EL CONTROL DE RENTAS Y DESPOJO DE VIVIENDAS"

TIJUANA BC 25 DE JUNIO DE 2025 (AFN).- Si usted es de aquellos mexicanos que decidieron trabajar muy duro para forjarse un patrimonio y con esto un futuro, y si para eso adquirió bienes inmuebles y construyó alguna casita para rentar, esto seguramente será de su total interés.

El diputado local Jaime Cantón Rocha anunció ayer que presentó una iniciativa de ley que pretende establecer límites al incremento de las rentas en viviendas en Baja California con el propósito de frenar lo que considera "prácticas abusivas de los renteros" y para garantizar el derecho a una vivienda digna.

Uno de sus argumentos más "fuertes", fue en el sentido de que "hoy más gente, que está viviendo quincena tras quincena, está viviéndola más difícil, para llegar a fin de mes". ¿Qué dijo, que dijo?

Así que presentó una iniciativa, por no decir una copia de lo que en 2024 decidió el gobierno de la Ciudad de México que, determinó ir contra la voluntad de los propietarios de viviendas y establecer el "tope" de rentas bajo los mismos argumentos manejados en aquella entidad,

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

que

determinó que los aumentos no podrían superar la inflación reportada por el Banco de México en el año previo.

Hasta ahora, Ciudad de México, es el único lugar en el país donde esto se aplica y ahora quiere ser "pionero" en ese tema el legislador de Morena, señalando que la propuesta contempla que los incrementos en el arrendamiento no deben superar el índice inflacionario y que cualquier ajuste que se haga, sea notificado con al menos tres meses de anticipación.

https://www.afntijuana.info/afn politico/165082 van sobre el control de rentas y de spojo de viviendas#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

DIAGNÓSTICO EN SEGURIDAD... LA DECISIÓN...

Quien no se encuentra muy satisfecho que digamos en cuanto a los resultados que han comunicado autoridades municipales en materia de seguridad, es el regidor MANUEL RUDECINDO GARCÍA FONSECA. Consideró que es necesario generar un diagnóstico para que puedan dar resultados las estrategias y operativos que realice la Dirección de Seguridad Pública de Mexicali y no sólo ajustes en la distribución de las áreas de atención. Hasta el momento, dijo, no se ha presentado un diagnóstico antes de iniciar operativos en zonas donde no hay incidencia delictiva como la zona poniente de la ciudad, decisiones que han generado malestar incluso al interior de la corporación policial. "Entiendo que inicia en esta nueva zona que da a conocer el director JULIÁN LEYZAOLA PÉREZ y algunas de las críticas es que no hay una incidencia delictiva tan grande, como sí lo hay como en Pedregal, Los Pueblas, Palaco y toda esa zona".

A partir de julio, indicó, se tienen que empezar a ver los resultados a la baja en materia de seguridad derivado de estos operativos, ya que desde que LEYZAOLA entró en funciones aún no ha habido avances. "Yo creo que es darle oportunidad a que avance, pero cuidando los derechos de los policías, pues me han buscado varios compañeros de la Policía Municipal para quejarse de esta situación en donde pareciera que no tienen derechos". https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/diagnostico-en-seguridad-24445441